



山ノ内町立

山ノ内中学校 学校だより

令和7年7月23日



「自分らしい花を咲かせるために…」【1学期終業式の校長講話より】◇◇◇◇◇◇

全校の皆さん、こんにちは。連日暑い日が続いていますが、今日で75日間の1学期が終わります。どんな1学期だったでしょうか。7月には草津研修旅行、先週には町づくり討論会が行われました。特に、町づくり討論会では、提案だけにとどまらず、実現をテーマにプレゼンしてくれました。全部の発表は見ることはできませんでしたが、双方向の討論が行われたことをうれしく思います。一人一人にとって意味のある1学期であったことを願います。

今日は、我が家で育てている花たちを見ながら考えたことをお話しします。

①ミリオンベルとマリーゴールド 咲き誇るミリオンベル。やっと咲いたマリーゴールド。私にしては珍しく「成功」した花です。

②ペチュニア 二つの苗が植えてあるのですが、右は白い花が咲く予定で、今2回目の咲く準備をしているところです。

③ピンクポンポン 1回満開近く咲いて今は2回目の花が2つ咲いています。葉っぱが少し元気ないのが気になります。

④はてな草 名前がわからなくなってしまった花ですが、買って来た時は花が一つ咲いていました。しかしそれ以来、咲いていません。液体肥料もあげているのですが。

⑤青色のアジサイ 去年、妻が友人からいただいたもので、花が咲き終わった後、剪定して、冬の間はベランダに置きっ放しでした。咲いてくれたのは嬉しいけれど、去年より色が薄いし、満開にならないのが気になっています。

⑥ピンクのシクラメン 去年の暮れに買って来た花で、ひと冬をリビングで過ごしました。エアコンの暖房と冷房の風に当たりながら、1本ずつ咲いています。

⑦八重のシクラメン これも去年の暮れに知り合いからいただいた花で、このシクラメンは花が終わってからベランダの直射日光が当たらない場所で寒さに耐えながら過ごしました。先月から、花芽がついて咲き始めました。

順調に咲いたミリオンベルとマリーゴールドは、30℃超えの気温と強風にも耐えて咲いています。我が家で咲き誇る

花たちは私の心に潤いを与えてくれます。でも、ふと思ったのです。満開に咲いたのは私のおかげなのだろうか。再び咲いたシクラメンは私のおかげだろうか。それとも、花たちが元々持っている生命力なのだろうか。

一人一人にとって、
意味のある1学期で
あったことを願います。



①ミリオンベルとマリーゴールド



咲き誇るミリオンベル
やっと咲いたマリーゴールド
私にしては珍しく成功！

②ペチュニア



右は、咲く準備中の白い花。
1回、満開に咲いて、
今咲いているのが2回目。

③ピンクポンポン



1回咲いて、今の花が2回目。
葉っぱが少し元気ないのが、
気がかり…

⑥ピンクのシクラメン



去年の暮れに、買って来た。
ひと冬をリビングで。
エアコンの暖房と冷房の風に
当たりながら、1本ずつ咲く。

私がしてきたことは、シンプルに、土の表面が乾いたら、たっぷり水をあげることに、しぼんだ花をとること、その繰り返し。そしてたまに、液体肥料をあげる。どの花にも水が必要なことは明らかだけど、あげすぎもよくないのではないかととも思うのです。

先ほど「はてな草」と名付けた花は、順調に咲いてくれません。それは私のせいなのだろうか。どうすればアジサイは濃い青色に咲いてくれるのだろうか。どの花にも、元気に咲いてほしいと願うばかりです。

そもそも、花は誰かに言われなくても、自ら咲こうと生きている。今は咲いていないけど、これから咲くために、葉を広げ、根から水と栄養を吸い上げ、力を蓄えている。人間も花と同じところがあるのではないだろうか。水は、毎日の勉強。栄養は経験。環境に順応する力は体力または生命力。親や家族、先生方など周りの大人が、元気に成長してほしいと願うのは、当然。こどもの成長が幸せを与えてくれる。でも、一人一人の花を咲かせるために、大人は何ができるだろうか。花が咲いたとして、それは大人が咲かせたのか、自ら咲いたのか。先生方も皆さんと同じで自らの花を咲かせようと力を蓄えています。校長の私も、どんな花をこれから咲かせようか今は力を蓄えています。

山中生の皆さん、早く咲く花もあれば、後から咲く花もあります。咲く順番が大事ではないのです。いかに、自分らしい花を咲かせるか、そのために今できることは何か。私は、皆さん一人一人が自分らしい花を咲かせてほしいと願っている大人の一人です。

さて、明日からいよいよ夏休みに入ります。昨年も話しましたが、3年生にとっては、自分の進路を実現するためにもとても大切な夏休みになります。自分の目標をしっかりもって、誰かのためでなく、自分のために努力をしたと言い切れる夏休みにしましょう。これからの頑張りが、来年4月からの生活につながります。自分の進路は自分で切りひらくものです。1, 2年生も自分の時間をマネジメントして、何かを継続して取り組む休みにしてください。マスクをできるだけはずし、水分を補給するとともに、熱中症や感染症の予防をしながら、健康に過ごしましょう。また、自転車に乗るときには必ずヘルメットをかぶり、交通法規を守って安全に乗りましょう。7月28日(月)には第40回小澤コンサートがあります。みんなで素晴らしい演奏を鑑賞しましょう。そして夏休み明けの8月22日(金)には、全員元気に会えることを楽しみにしています。いい夏休みにしましょう。

順調に咲くミリオンベルとマリーゴールド
30℃超えの気温と強風にも耐えて、
心に潤いを与えてくれる。嬉しい!

でも、
満開に咲いたのは私のおかげ?
再び咲いたのは私のおかげ?

それとも、花たちが持っている生命力?

花は、自ら咲こうと生きている。

今は咲いていないけど、

これから咲くために、
葉を広げて、根から水と栄養を吸い上げ、
力を蓄えている。

人間も花と同じところがあるのではないか?

水 = 勉強

栄養(液体肥料) = 経験

環境に順応する力 = 体力(生命力)

親や家族、先生方など周りの大人が、
元気に成長してほしいと願うのは、当然
こどもの成長が幸せを与えてくれる。

山中生の皆さん!
早く咲く花もあれば、後から咲く花もある
咲く順番が大事ではない。

いかに自分らしい花を咲かせるか。

そのために今できることは、何か?



